



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

Compte-rendu du Comité de Direction du 8 juin 2021, à Villemontais

- **Présents :**

Thierry DELOLME - Francis VIDRY - Michel BARSOTTI - Paul BRIDEAU - Jean-Marc ALLEGRE – Yvonne ARGAUD - Fabrice BERTHON - Mohammed BOUGUERRA - Charles BOULOGNE - Alain CABERLON - Chantal DEGOULANGE - Marie-Pierre FOLLEAS - Jean-Louis FOREST - Serge FOURNY - Sylvie ODIN-JONNARD - Jean-Paul PETIT - Pascal REBAUD – Antonio RODRIGUES - Didier ROTA - Michel TEIL - Habib TOUNSI.

Soit 21 membres présents.

- **Absents excusés :**

Marc MORETON - Patrick GADEYNE - Claudette JEANPIERRE – Kamal KHODJA - Henri OLAGNIER - Maurice PELISSIER - Christian THETIER.

Soit 7 membres absents excusés.

- **Assiste à la réunion :**

Ludovic PUIPIER (conseiller technique)

- **Approbation du compte-rendu de l'Assemblée Générale du 6 mars 2021 :**

Il est validé à l'unanimité.

- **Les nouvelles du président :**

- A l'entame de cette réunion, Thierry DELOLME propose un moment de recueillement suite à la disparition de François MONDON qui fut président du club de Dervaux pendant plus de 30 ans, lui qui fourmillait d'idées et n'hésitait pas à les transmettre.
- Bonne nouvelle par contre concernant Marc MORETON qui est rentré chez lui, certes amaigri et en ayant encore du mal à se déplacer, mais tout va dans le bon sens.
- De retour du « collège des présidents », un point important concernant les demandes d'aides auprès du Fond d'aides CNDS puisque que seulement 5 clubs se sont manifestés, ce qui paraît bien peu au regard, par exemple, des 14 de la Drôme-Ardèche... Il faut donc inciter nos clubs à monter des dossiers qui leur permettraient d'obtenir des aides.

- **Démission d'une secrétaire :**

Le président informe le Comité de Direction que Madame Virginie AUBERGER qui occupe un poste de secrétaire au District, a manifesté l'envie de nous quitter ; ainsi son contrat de travail prendra fin le 30 juin. Pour la remplacer, une rencontre est prévue avec une jeune femme qui prépare un doctorat sur le "foot en marchant" et qui a justement besoin d'un support.



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

• **Réouverture du District :**

Pour la première fois depuis 20 ans, notre directeur administratif, Frédéric BOUTEILLE, a fait valoir un arrêt maladie jusqu'au 17 juin, lié à un état de fatigue générale, lui qui a dû assurer l'essentiel de l'activité administrative du District durant cette très délicate période. Rien de grave, probablement le contre coup d'une année de gestion chaotique, entre la nécessité de préserver les intérêts du district, et donc des clubs, et un maintien impératif de la continuité de l'activité et de service. Dans un premier temps, les secrétaires vont assurer l'essentiel pour cette fin de saison mais, du coup, il s'agira de réfléchir à sa succession dès la saison prochaine, car il aspire bientôt à la retraite...

Du côté de la Délégation du Roannais, la secrétaire, Véronique MIVIERE, a repris en mi-temps thérapeutique depuis début juin.

• **Les locaux de la Délégation :**

Dans le cadre d'un éventuel déménagement, les responsables de la Délégation du Roannais visitent quelques sites potentiels...De plus, une rencontre avec les membres du Comité de la Loire de basket-ball a soulevé l'idée d'une possible mutualisation des recherches, ce qui serait une bonne nouvelle.

Dans cette optique, un rendez-vous a été demandé au maire de Roanne afin de lui faire part de la situation et de lui proposer de réfléchir à une solution commune à l'ensemble du sport roannais.

• **Les Assemblées Générales :**

Dans le contexte actuel, il est difficile d'envisager l'AG d'été, d'autant que son ordre du jour serait bien peu étoffé après cette saison blanche. Mieux vaut prévoir une AG Financière en octobre ou novembre. Auparavant, il serait plus sage et agréable de rendre visite aux clubs durant le mois de septembre, sous la forme de réunions de secteur, pour, d'une part, renouer le contact en présentiel dans un esprit de convivialité et, d'autre part, d'appréhender au mieux à la situation de nos clubs.

• **Les féminines D2 de l'ASSE :**

A ce jour, le Comex n'avait toujours rien décidé, si ce n'est que la D1 féminine doit se jouer à 12 équipes avec une descente obligatoire...Mais comme le championnat de D2 ne s'est pas terminé, qui prendra la place disponible ? D'autant que la DNCG aurait à arbitrer quelques dossiers délicats...L'ASSE est donc toujours en attente, ce qui complique ses volontés de recrutement et du maintien de ses joueuses actuelles.

• **Reprise des coupes des jeunes :**

Suite à la réunion de nos commissions sportives, le 8 mai, le bureau a décidé la poursuite de certaines activités dès cette fin de saison, en particulier les phases finales des coupes des jeunes, malgré toutes les contraintes liées à une situation dégradée. Les deux finales des Coupes du Roannais (U15 et U18) auront lieu au stade Mallevall de Roanne, le samedi 27 juin ; celles des Coupes de la Loire (U15, U18 et Sport Adapté), le dimanche 28 juin au stade Roger-Rocher, avec l'aide de l'Olympique de Saint-Etienne.

A cet effet, Charles Boulogne précise qu'une réunion est prévue le vendredi 11 juin pour préciser le rôle de chacun.

Comme nous serons alors proches de la fin des restrictions prévues jusqu'au 30 juin, Michel BARSOTTI propose d'adresser un courrier à Madame la Préfète pour obtenir une dérogation.

D'autre part, pour officialiser la dérogation permettant d'aligner 16 joueurs sur la feuille de match, le texte réglementaire doit être actualisé. Cette facilité pour les clubs qualifiés est adoptée à l'unanimité, mais les numéros 15 et 16 devront apparaître correctement sur les maillots.

Quant à l'indemnité des arbitres, après plusieurs suggestions, le règlement restera classiquement à la charge des clubs en lice auxquels le District ou la Délégation versera une indemnité forfaitaire de soutien.



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

- **Le plan de reprise :**

Pour les Seniors, des matchs amicaux sont prévus pour les trois derniers week-ends de juin, à raison de 8 sur le Stéphanois et 4 sur le Roannais. S'il y a une demande d'arbitre, elle sera à la charge des clubs demandeurs. Une feuille de match sera obligatoire pour pouvoir gérer tout problème éventuel.

Il y aura également une dizaine de rencontres en U18 et en U15, ainsi que de nombreux plateaux pour le "Foot Animation".

Concernant les sanctions, leur levée (jusqu'à 6 matchs) ne sera effective et appliquée qu'au début de la saison 2021/22.

- **La situation financière :**

Dans ce contexte très particulier, la Ligue Aura va finir l'exercice avec un léger bénéfice qui correspondrait à environ 1€ par licencié, même si quelques rentrées sont encore espérées mais très aléatoires... Une réunion est prévue avec des représentants des clubs qui, par le biais d'une pétition, ont manifesté leur mécontentement face au paiement exigé par les instances.

La Fédération serait, elle aussi, légèrement excédentaire, tandis que, selon notre trésorier général, Jean-Marc Allègre, le bilan du District sera pratiquement à l'équilibre fin juin. La situation devrait être un peu plus tendue pour la Délégation du Roannais...

- **Quel plan d'aide ?**

Un plan d'aide pour les clubs est toujours d'actualité, même si la FFF ne prévoit pour l'instant qu'une aide importante en équipement... Une aide financière complémentaire restait possible si la France atteignait les 1/4 de finale de l'Euro, mais on sait ce qu'il en advint...

Au regard de la situation financière tendue de la LAURAFoot, nous n'avons peu de choses à attendre de ce côté...

Au District, chacun a conscience que les clubs n'auront aucune rentrée d'argent immédiate, leur premier souci étant d'abord d'assurer le retour de leurs licenciés et de leurs bénévoles.

En conséquence, et conformément aux engagements pris, le Comité de Direction du District de la Loire décide de renouveler, pour la saison 2021/2022, la gratuité des frais d'engagements et frais fixes pour tous nos clubs. Cette aide représente un montant estimé à 210 000 €.

Par ailleurs, les frais de gestion des arbitres et l'aide au financement du poste du CTDA, non encaissés la saison dernière, ne seront pas prélevés. Cette disposition également sera renouvelée pour la saison à venir, soit une aide complémentaire de deux fois 20 000 €.

- **Changements dans les règlements :**

Jean-Paul Petit rappelle que nos championnats "critérium", avec des montées et des descentes, ne sont pas en conformité avec les règlements de la FFF. En fait, seuls les championnats « + de 40 ans » correspondent à la licence « loisir ».

Comme le président T.DELOLME précise que nous n'aurons pas le temps de modifier ces règlements en Assemblée Générale, donc de communiquer pour la prochaine saison, ces changements seront donc étudiés pour être applicables la saison suivante, soit en 2022/2023.

Toutefois, afin d'engager cette réforme et peut-être pour répondre à la probable baisse des licenciés seniors, il est décidé de proposer une pratique « Loisir à 8 » dès cette saison, étant entendu que cette pratique est ouverte à tous les licenciés seniors, sans restriction d'âge, conformément aux dispositions du « Foot Loisir ».

Le Président rappelle que le développement du "Loisir" doit être une de nos priorités, avec le "foot en marchant" et toutes les autres formes de jeu proposées par la FFF.



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

Concernant les U16 et la demande de constitution d'une poule U16 D1, force est de constater que peu de clubs se sont positionnés favorablement puisqu'à ce jour, seulement 4 équipes se sont inscrites. Parallèlement, la Ligue a proposé, pour cette catégorie, une compétition départementale « inter-districts », La Commission des Jeunes est donc missionnée pour poursuivre sa réflexion dans ce sens.

Enfin, le règlement concernant les ententes sera à revoir et rapidement soumis pour approbation.

- **Demande de dérogation :**

Dans le but de pouvoir faire progresser ses jeunes de la meilleure des façons, la section féminine de l'AS Saint-Etienne a demandé de pouvoir faire évoluer trois jeunes filles U17 dans nos championnats U15 garçons, ce qui, pour l'instant, n'est autorisé que pour les U16 filles. Le Comité de Direction donne son accord de principe, tout en précisant qu'en cas de réserve déposée par l'adversaire, la rencontre serait inévitablement perdue, mais sans être amendé.

- **Préparation de la saison 2021/22 :**

Une réunion pour la confection des calendriers est programmée le mardi 29 juin avec l'ensemble des responsables des différentes commissions concernées.

Mohamed BOUGUERRA précise que deux tours de Coupe de France ouvriront la saison avant l'ouverture des premiers championnats, en principe le 12 septembre. De toute façon, entre la poule de D1 à 15 et le retour à la normale de la Coupe de la Loire, il faudra jouer serré pour espérer finir mi-juin 2022 avant les finales.

Les dates limites d'engagements sont portées à la connaissance de tous sur "FOOTCLUBS".

Enfin, des dates sont à fixer rapidement pour aller à la rencontre des clubs par secteur.

- **Questions diverses :**

- Le recrutement d'un nouveau Conseiller Technique de l'Arbitrage (CTDA) ne sera pas une priorité pour le mois de septembre, même si Pascal REBAUD, responsable de la Commission des Arbitres, fait remarquer qu'il ne faudra cependant pas trop tarder car le début de saison sera chargé avec les diverses formations, notamment avec ceux qui, en raison de la pandémie, n'ont encore jamais arbitré.

- Pour l'Assemblée Générale de la Ligue qui doit se tenir le samedi 26 juin en visio-conférence, il convient de s'assurer de la représentation de notre district : le président s'en chargera.

- La candidature de Guy DEBLIQUIS comme délégué au niveau Ligue est validée par le Comité de Direction ; au niveau du District, celle de Pierre-Henri CROZIER fera l'objet d'un rendez-vous avec l'intéressé.

- La Commission des Jeunes accueille avec plaisir Thomas BESSON dont le projet sur le mini-foot sera suivi avec beaucoup d'intérêt.

- Un nouveau club serait en projet sur Roanne mais comme il s'agit à priori de la relance de Roanne Tunisiens, il s'agira d'abord que ce groupe se mette à jour avec les instances.

- Une nouvelle date est prévue pour le centenaire du District : le vendredi 6 mai 2022. En espérant qu'il puisse enfin être dignement fêté, même s'il est d'ores et déjà convenu que le niveau des festivités sera revu à la baisse, compte-tenu des contraintes financières engendrées par la crise sanitaire

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h45.



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

Le Secrétaire Général,
No. Frédéric BOUTELLE

Paul BRIDEAU

Le Président du DLF,

Thierry DELOLME